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Итоговый документ  

публичных слушаний 

Одинцовского муниципального района 

 

 Публичные слушания назначены решением Совета депутатов Одинцовского муниципального района от 13 марта 2015 года № 5/3. 
                      

Тема публичных слушаний: 
 

Отчет об исполнении бюджета Одинцовского муниципального района за 2014 год 

 

Дата проведения:  03 апреля 2015 года. 

 

 
№воп-

роса 
Вопросы, вынесенные на обсуждение Автор рекомендации 

 Доклад по отчету об исполнении  бюджета Одинцовского муниципального района за 2014 год 
 

  

  Объем консолидированного бюджета Одинцовского муниципального района по доходам за 

последние пять лет увеличился в 2 раза или на  7 476 млн. руб. Если в 2010 году объем доходов составлял 

7 317 млн. руб., то в 2014 году он составил 14 793 млн. руб., а если сравнивать с 2013 годом - объем бюджета 

по доходам возрос на 1 690 млн. руб. или на 12,9 процента. 

Уточненный план консолидированного бюджета Одинцовского муниципального района на 2014 год 

выполнен на 100,1 процента. При уточненном плане 14 783 млн. руб. фактически поступило 14 793 млн. руб., 

в том числе:  

          - по бюджету района план исполнен на 96,1 процента, при уточненном плане 7 568 млн. руб., 

фактически поступило 7 274 млн. руб.; 

          - по бюджетам поселений план исполнен на 104,2 процента, при уточненном плане 7 266 млн. руб., 

фактически поступило 7 570 млн. руб. 

Плановые показатели по налоговым и неналоговым доходам консолидированного бюджета 

Одинцовского муниципального района выполнены на 104,1 процента. При уточненном плане 10 427 млн. 

руб. фактически поступило 10 853 млн. руб. Дополнительно получено в консолидированный бюджет 

Одинцовского муниципального района 426 млн. руб., в том числе: 

          - по бюджету района план исполнен на 101,8 процента, при уточненном плане 3 814 млн. руб., 

фактически поступило 3 882 млн. руб.; 
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         - по бюджетам поселений план исполнен на 105,4 процента, при уточненном плане 6 613 млн. руб., 

фактически поступило 6 971 млн. руб. 

Недополучены в консолидированный бюджет района запланированные субвенции и субсидии из 

областного бюджета в сумме 416 млн. руб. 

Прирост налоговых и неналоговых доходов бюджета Одинцовского муниципального района в 2014 

году по сравнению с 2013 годом составил 427 млн. руб. или 4,1 процента. 

Основными источниками формирования бюджета района в 2014 году являлись: 

- налог на доходы физических лиц  - 15,1 процента от суммы налоговых и неналоговых доходов; 

- налог, взимаемый в связи с применением упрощенной системы налогообложения – 12,3 процента; 

- единый налог на вмененный доход для отдельных видов деятельности 10,8 процента; 

- арендная плата за землю – 18,0 процентов; 

- доход от сдачи в аренду имущества – 4,8 процента; 

-прочие доходы от использования имущества (плата за право заключения договоров и плата за 

установку и эксплуатацию рекламных конструкций) 26,4 процента; 

- иные доходы -10,9 процента. 

В целом план по налоговым и неналоговым доходам исполнен на 101,8 процента. 

По отдельным доходным источникам исполнение плана характеризуется следующими данными: 

- налог на доходы физических лиц - 105,6 процента; 

- налоги на совокупный доход - 101,7 процента; 

- доходы от использования имущества -  99,3 процента, в том числе: 

* дивиденды по акциям – 57,1 процента; 

* доходы от аренды земельных участков и муниципального имущества - 109,2 процента; 

* платежи от муниципальных предприятий - 28,9 процента; 

* доходы от установки рекламных конструкций – 100,4 процента; 

- доходы от продажи материальных и нематериальных активов - 124 процента; 

- компенсационная стоимость за уничтожение зеленых насаждений -105,9 процента. 

Несмотря на исполнение плана по доходам в целом, Раиса Алексеевна обратила внимание на 

задолженность по налоговым и неналоговым платежам в консолидированный бюджет Одинцовского 

муниципального района. 

Если задолженность на 01.01.2014 г. в консолидированный бюджет Одинцовского муниципального 

района составляла 1 387 млн. руб., то на 01.01.2015 года она уже составила 2 094 млн. руб., т.е. возросла на 

707 млн. руб. 

Задолженность в бюджет района возросла на 38 млн. руб. и составила на 01.01.2015 - 261 млн. руб.            
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По бюджетам  поселений задолженность возросла  на 669 млн. руб. и составила на 01.01.2015 года 1 833 млн. 

руб. 

Анашкина Р.А. призвала эту проблему решать во взаимодействии со всеми участниками бюджетного 

процесса, с федеральными и региональными органами исполнительной власти. 

Уточненный план бюджета района по безвозмездным поступлениям (с учетом дополнительного 

плана) выполнен на 90,3 процента; при плане 3 754 млн. руб., фактически поступило в бюджет района 3 392 

млн. руб.; недополучено -362 млн. руб., из них недополучено: 

1. Субсидии – 327 млн. руб., в том числе: 

           - на софинансирование капитальных вложений в объекты водоснабжения и водоотведения 

(строительство очистных сооружений в с. Лайково) – 300 млн. руб.; 

          - на проектирование и строительство физкультурно-оздоровительных комплексов в рамках 

государственной программы Московской области «Спорт Подмосковья» - 16 млн. руб.; 

          - на софинансирование расходов на создание многофункционального центра предоставления 

государственных и муниципальных услуг в рамках реализации мероприятий госпрограммы Московской 

области «Эффективная власть» - 7 млн. руб.; 

          - на государственную поддержку малого и среднего предпринимательства – 4 млн. руб.; 

 2. Субвенции – 35 млн. руб. 

Объем консолидированного бюджета Одинцовского муниципального района по расходам за 

последние пять лет увеличился в 1,8 раза, или на 5 915 млн. руб. Если в 2010 году объем расходов составлял 

7 716 млн. руб., то в 2014 году он составил 13 631 млн. руб., а если сравнивать с 2013 годом – объем бюджета 

по расходам возрос на 1 561 млн. руб., или на 12,9 процента. 

 Расходы консолидированного бюджета Одинцовского муниципального района в 2014 году составили 

13 631 млн. руб. при годовом плане 14 799 млн. руб., план исполнен на 92,1 процента, в том числе расходная 

часть районного бюджета исполнена на 92 процента, при годовом плане 7 844 млн. руб. израсходовано          

7 214 млн. руб., расходная часть бюджетов поселений исполнена на 92,3 процента, при годовом плане           

7 006 млн. руб. израсходовано 6 468 млн. руб. 

 Неосвоение средств по консолидированному бюджету составило 1 168 млн. руб. в том числе по 

бюджету района  - 630 млн. руб., по бюджетам поселений – 538 млн. руб. 

 В структуре расходов  бюджета района основную долю составляют расходы на образование -          

75,6 процента, в структуре  бюджетов поселений основную долю составляют расходы на ЖКХ -                 

37,4 процента. 

 Большую часть расходов в бюджете района составляют  расходы на финансовое обеспечение 

выполнения муниципальных заданий муниципальными учреждениями района по предоставлению 
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качественных услуг населению. 

Кроме того, за счет средств бюджета района строятся объекты муниципальной собственности: 

- детские сад на 270 мест в селе Юдино; 

- Физкультурно – оздоровительный комплекс; 

- Очистные сооружения в селе Лайково. 

В 2014 году закончена реконструкция  детского сада №33. 

В районе муниципальные услуги предоставляются  151 учреждением, в том числе 132  бюджетных 

учреждения, 12 автономных учреждений и 7 казенных учреждений. 

 Объем средств на выполнение муниципальных заданий составляет: 

         - 4 385,3 млн. руб. - по муниципальным заданиям бюджетным учреждениям; 

         - 451,9 млн. руб. - по муниципальным заданиям автономным учреждениям. 

          Расходы бюджета района на 2014 год формировались по программному методу. 

Из плановых расходов 7 844 млн. руб. программные расходы сформированы в объеме 7 015 млн. руб., 

или 89,4 процента, непрограммные расходы 829 млн. руб., или 10,6 процента. 

Освоение средств составило 6 463 млн. руб. и 751 млн. руб., или 89,6 процента и 10,4 процента 

соответственно. 

Было утверждено 12 муниципальных программ. Наибольший объем финансирования составил по 

муниципальной программе «Развитие образования» 5 195 млн. руб., или 72 процента. 

«Развитие здравоохранения» - 290 млн. руб. - 4 процента. 

«Развитие культуры» - 273 млн. руб. - 3,8 процента. 

«Развитие физической культуры и спорта» - 251 млн. руб. - 3,5 процента. 

Помесячное освоение средств хаотичное: 16,6 процента  бюджета района по расходам освоено в 

декабре месяце, то есть шестая часть бюджета за один месяц. 

Аналогичная ситуация и в поселениях. 

В целом консолидированный  бюджет Одинцовского муниципального района исполнен с профицитом 

1 162 млн. руб., в том числе бюджет района – 60 млн. руб., бюджеты поселений – 1 102 млн. руб. 

Изменение долговых обязательств бюджета Одинцовского муниципального района за период с 

01.01.2010 по 01.01.2015 Раиса Алексеевна представила на слайде. 

По состоянию на 01.01.2015 года в Одинцовском муниципальном районе муниципальный долг 

отсутствует. 

В заключении Анашкина Р.А. отметила, что работа органов местного самоуправления направлена на 

достижение целевых показателей по Указам Президента, на исполнение поручений Губернатора Московской 

области, поручений Главы района. 
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Выполнить это возможно лишь в условиях стабильного наполнения доходной части бюджета, 

дальнейшей оптимизации бюджетных расходов, соблюдения режима жесткой экономии, а также 

эффективного и целевого расходования бюджетных средств. 

Привлечение дополнительных финансовых ресурсов в бюджет Одинцовского муниципального района  

остается одной из основных задач органов местного самоуправления в 2015 году и последующие годы.    

  

 

 

 

 

 

 

 

  Глава района поблагодарил Раису Алексеевну за доклад и задал несколько вопросов. 

Андрей Робертович попросил пояснить следующую информацию по задолженности:  по каким налогам 

задолженность, какие суммы задолженности,  какие мы принимаем меры к увеличению собираемости 

налогов и снижению задолженности? 

Раиса Алексеевна пояснила, что задолженность в консолидированный бюджет Одинцовского 

муниципального района возросла на 707 млн. руб.  Это, в основном, долги по имущественным налогам. Над 

погашением задолженности  ведется целенаправленная работа. В течение 2014 года проводились заседания 

Межведомственной комиссии по снижению задолженности в бюджет. В нынешних условиях данному 

вопросу уделяется очень серьезное внимание. Андреем Робертовичем была инициирована встреча с 

Руководителем ФНС России Михаилом Владимировичем Мишустиным. Было проведено  серьезное 

заседание, поставлены конкретные задачи, утверждена дорожная карта, намечен план мероприятий по 

снижению задолженности с указанием конкретных сроков.  Кроме того, по инициативе Главы района было 

проведено заслушивание этого вопроса  в присутствии  должностных лиц территориальных органов 

государственной власти.  Присутствовала на заседании Руководитель налоговой службы Московской 

области  Екатерина Викторовна Макарова, руководители службы судебных приставов, ГИБДД,  Росреестра. 

В ходе заседания были обсуждены вопросы  по снижению этой задолженности  и намечены мероприятия, 

которые приведут  к ее ликвидации. По итогам заседания Главой района утвержден протокол.  Кроме того, 

уже сегодня состоялось заседание комиссии в налоговой инспекции, на которой присутствовали 

представители тех же служб и представитель налоговой службы по Московской области. На заседание было 

приглашено 9 должников, работа комиссии прошла эффективно, протокол будет составлен и результат будет 

направлен в Администрацию в ближайшее время. Принято решение проводить заседания комиссии в 

налоговой инспекции еженедельно. Те должники, от которых не будет конкретных предложений по 

погашению задолженности, будут приглашаться на заседание Межведомственной комиссии под 

председательством Главы района.  

        Далее Андрей Робертович для всех участников публичных слушаний сказал, что действительно, в 

Одинцовском муниципальном районе большая задолженность по налогам, и она  может быть одна из самых 

Иванов Андрей Робертович 

- Глава Одинцовского 

муниципального района 
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больших по Московской области: 2,2 млрд. руб. Это  транспортный налог, налог на землю и на имущество. 

Администратором этих доходов мы не являемся, им являются налоговые органы. Тем не менее, мы активно 

включились в эту работу, готовы координировать работу всех служб: и ГИБДД, и Росреестра, и налоговой 

службы, и службы судебных приставов. Будем активно пропагандировать собираемость налогов и в целом 

культуру  платежей по налогам в средствах массовой информации. Сейчас нами будут разработаны 

определенные телевизионные ролики, подготовлены  плакаты, билборды, активно вовлечем в работу Глав 

поселений района, и на ближайшей планерке будем обсуждать вопрос снижения задолженности. То, что 

просили Главы поселений - дать им возможность собирать налоги, как это было раньше, администрировать 

их! Это необходимо выносить на федеральный уровень в качестве законодательной инициативы. Но 

определенные подвижки от налоговой мы тоже получили, мы расскажем, как возможно повлиять на  

собираемость и на администрирование непосредственно на территориях поселений путем определенных 

совместных  действий. Уже начались рейды, которые проводят ГИБДД. Статистика примерно следующая: из 

10 остановленных машин две машины – двое налогоплательщиков -  заплатили налог сразу, задолженность 

погасили. Очень приличный показатель. Пока есть сложность  с техникой (приборами), которая проходит 

тестирование и отладку. Выразил надежду, что в ближайшее время таких приборов появится  не один, не два, 

не три. Глава района отметил, что вместе с ГИБДД органы местного самоуправления будут жестко 

отрабатывать вопрос задолженности по транспортному налогу. Вопрос серьезный, задолженность большая, 

находится на личном контроле Губернатора Московской области. 

       В ручном режиме в течение этого года мы  будем исполнять мероприятия дорожной карты, которую  

согласовали с руководителем ФНС России  М.В. Мишустиным, подписали и утвердили. 

       Андрей Робертович попросил дать определенные комментарии по вопросу денежных средств, которые 

мы не смогли  израсходовать в прошлом году, которые стояли в бюджете Московской области в качестве 

софинансирования. Будут ли  эти денежные средства также привязаны к району в этом году и сможем ли мы  

их использовать на  наши проекты, на которые они были выделены? 

       Раиса Алексеевна ответила, что, как она уже говорила, с участием средств бюджета Московской области 

в районе строятся  ФОК и очистные сооружения в селе Лайково. Работа по включению  в госпрограмму 

переходящих остатков  была проведена и остатки неиспользованных средств бюджета Московской области 

на данные объекты будут перенесены на этот год. При ближайшем уточнении бюджета суммы будут 

включены в бюджет района на 2015 год. То есть район эти денежные средства не потерял. Несмотря на то, 

что Правительством Московской области проводилась оптимизация расходов и многим районам субсидии на 

строительство объектов и другие мероприятия были сокращены, мы добились, чтобы нашему району 

субсидии были перенесены на 2015 год. 

     Следующий вопрос Андрей Робертович задал относительно  большого процента неизрасходованных 
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средств бюджетов поселений в 2014 году. Почему деньги были не потрачены на те программы, на которые 

изначально планировались? 

         Раиса Алексеевна, ответила, что недостаточно были проведены работы по  освоению средств и многие 

мероприятия  по разным причинам также в поселениях были перенесены на 2015 год. В настоящее время  

проведены все  согласительные мероприятия и поселения по соглашениям передадут  в район определенный 

объем средств на исполнение первоочередных полномочий района – это и на строительство детских садов, 

на ремонтные работы  в муниципальных учреждениях района  - это капитальный и текущий ремонт 

образовательных учреждений. Также поселения готовы передать средства  в бюджет района  на разработку 

проектов и на начало строительства образовательных учреждений – это детские сады для ликвидации 

очередности и школы для ликвидации второй смены.  

          Передаваемые средства привязаны по территориям – это Успенка, Горки, Ершово, Никольское, 

Одинцово. Средства из бюджета городского поселения Новоивановское будут направлены на строительство 

детского сада в городе Одинцово. 

          Андрей Робертович попросил профильных заместителей внимательно анализировать программы 

поселений и возможность их исполнения. 

          Раиса Алексеевна  сказала, что в настоящее время проводятся все согласительные мероприятия с 

профильными замами  и на будущей неделе, в понедельник, материал по результатам согласования для 

уточнения бюджетов, как района, так и поселений, будет представлен Главе района. 

          Далее Андрей Робертович обратил внимание на неравномерное расходование денег в течение года, 

когда на декабрь приходится наибольший объем расходов. Это говорит об авральном режиме и об 

отсутствии системной работы. В конце года наши  бюджетополучатели, ответственные за расходование 

бюджетных средств,  пытаются хоть как то их исполнить, как то их потратить, невзирая на качество, сроки и 

необходимость. 

          Раиса Алексеевна сказала, что эта информация сегодня специально была представлена для всеобщего 

внимания. На публичных слушаниях присутствуют  руководители учреждений, главные распорядители 

бюджетных средств, которые, реализуя мероприятия муниципальных программ, исполняют полномочия по 

решению вопросов местного значения путем своевременного исполнения расходных обязательств. 

          Андрей Робертович акцентировал внимание на вопросе муниципального долга. По представленным 

данным наша долговая нагрузка свелась  к нулю. Мы должны и в дальнейшем держать  такую  планку, не 

забираться ни в какие долги и все наши планы именно с этим вектором необходимо корректировать. 

Никаких долгов у Одинцовского района быть не может по определению, с такой доходной частью и с таким 

ответственным исполнением бюджета, которое мы всем транслируем в нашей работе, у нас долгов не 

должно быть. Мы не Луховицы, не Солнечногорск, не другие, к сожалению, дотационные территории. Для 
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нас это позор, если мы будем должны кредитным организациям по каким-то причинам. Правильно нужно 

формировать и исполнять бюджет, для себя нам это нужно поставить целью номер один. 

           Раиса Алексеевна дополнила, что бюджет района на 2015 год принят с дефицитом 477,0 млн. руб. На 

покрытие дефицита были запланированы кредитные средства в объеме  380 млн. руб. Но сейчас, при 

уточнении бюджета на 2015 год, будет проведена корректировка источников покрытия дефицита бюджета. 

На его покрытие будут направлены только свободные остатки бюджетных средств на начало этого года. 

          Андрей Робертович отметил, что у нас есть масса механизмов, в том числе и повышение собираемости 

налогов, и новые арендные ставки, которые мы утвердили в конце прошлого года. В том числе мы можем 

избавиться от каких-то неэффективно используемых объектов. Мы недавно с вами подвели итоги по 

развитию и  застройке территории Одинцово-1 и т.д. Глава призвал держать эту планку не за счет экономии, 

а за счет повышения доходности. Мы не раз еще будем встречаться и обсуждать инструменты по 

повышению доходности, но нулевой баланс по задолженности  -  это задача номер один для нас. 

Поблагодарил за работу. Отметил, что Раиса Алексеевна и ее коллектив очень много делают.  

Представленный отчет является показателем итога работы за 2014 год. Со своей стороны за проделанную 

работу поставил оценку пять. 
 

           Сообщения по отчету об исполнении бюджета Одинцовского муниципального района за 2014 год 

        

        Анализируя итоги исполнения консолидированного бюджета Одинцовского муниципального района за 

2014 год, следует отметить, что в 2014 году в бюджет поступило доходов на 1 млрд. 690 млн. руб. больше, 

чем в прошлом 2013  году. 

Однако, изменение федерального и регионального законодательства не позволило при формировании 

бюджета района на 2014 год и плановый период 2015-2016 годов предусмотреть в полном объеме средства 

на капитальные вложения.  На строительство, ремонт и оборудование объектов муниципальной 

собственности в бюджете района израсходовано 423 млн. руб., что составляет лишь 6 % от фактических 

расходов районного бюджета. 

Наличие у городских и сельских поселений района свободных остатков бюджетных средств на 

01.01.2014 позволило району заключить с поселениями соглашения о передаче части полномочий от района 

поселениям на проведение ремонтных работ и укрепление материально-технической базы муниципальных 

учреждений.  

Из бюджетов поселений в 2014 году на исполнение вышеуказанных полномочий было израсходовано  

более 300 млн. руб. 

Обратила внимание на качество исполнения бюджета. Не смотря на 100-процентное исполнение 

 

Гинтова Нина Васильевна - 

депутат  Совета депутатов 

Одинцовского 

муниципального района, 

председатель комиссии 

Совета депутатов 

Одинцовского 

муниципального района по 

бюджету и налогам 
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бюджета по доходам, ее, как депутата, настораживают значительный рост задолженности по платежам в 

бюджет и тенденция роста этой задолженности. Считает, что администраторам доходов необходимо 

целенаправленно работать над сокращением задолженности, ставя перед собой задачи по ее ликвидации. 

Нужно повысить эффективность межведомственного взаимодействия территориальных подразделений 

федеральных  и региональных  органов исполнительной власти, органов местного самоуправления в целях 

сокращения задолженности и недопущения ее наращивания. 

Также Нина Васильевна призвала принять жесткие меры не только по ликвидации недоимки в бюджет, 

но и по увеличению объема начисляемых налогов, в том числе путем постановки на налоговый учет всех 

организаций, структурных подразделений, индивидуальных предпринимателей по месту осуществления 

деятельности.  

Остановилась на исполнении расходной части бюджета - на непланомерности исполнения расходных 

обязательств, которая снижает показатель эффективности использования муниципальных финансовых 

ресурсов. Главным распорядителям бюджетных средств необходимо качественно составлять и исполнять 

кассовый план по расходам, своевременно исполнять расходные обязательства, обеспечивающие достижение 

целевых показателей по Указам Президента, по поручениям Губернатора Московской области, по 

поручениям Главы Одинцовского муниципального района, запланированных в муниципальных программах 

в 2015 году и по которым будет произведена оценка деятельности органов местного самоуправления. 

В заключении отметила, что только совместная слаженная работа органов местного самоуправления 

района и поселений, направленная на исполнение возложенных на них полномочий, на совместное решение 

общих проблем, позволит Одинцовскому муниципальному району быть динамично развивающимся 

муниципальным образованием в Московской области. 

От имени Комиссии по бюджету и налогам предложила одобрить представленный отчет об исполнении 

бюджета района за 2014 год и вынести его на рассмотрение Совета депутатов Одинцовского 

муниципального района для утверждения. 

       Андрей Робертович задал Нине Васильевне вопрос, как депутату, как председателю комиссии Совета 

депутатов Одинцовского муниципального района по бюджету и налогам: «Есть ли сложности во 

взаимодействии   с Администрацией, заместителями руководителя, с Финансово-казначейским управлением,  

предоставляются ли депутатам данные, которые они запрашивают, которые обсуждаются на планерках и 

сессиях? Существует ли какой-то дискомфорт во взаимодействии?». 

       Нина Васильевна ответила, что дискомфорта никакого нет, постоянно на связи с заместителями 

руководителя, с Финансово-казначейским управлением, другими управлениями, 24 часа в сутки! 
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В ходе публичных слушаний в секретариат  письменных вопросов не поступило.   

 

 

 Заключительное слово председательствующего на публичных слушаниях  
 

Принятие решения по вопросу: «Отчет об исполнении бюджета Одинцовского муниципального 

района Московской области за 2014 год» относится к исключительной компетенции Совета депутатов 

Одинцовского муниципального района. 

Проект решения Совета депутатов будет внесен в повестку дня ближайшего заседания Совета 

депутатов Одинцовского муниципального района. 

 

 

 

Иванов Андрей Робертович 

- Глава Одинцовского 

муниципального района 

 

 

 

 

Председательствующий на публичных слушаниях, 

Глава Одинцовского муниципального района                                                                                                                                           А.Р.Иванов 

 

 

Секретарь публичных слушаний                                                                                                                                                   И.А.Горбачѐва  
 


